
 

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА № 2 

заседания Комиссии Общественной палаты  

Ульяновской области по вопросам местного самоуправления и развития  

сельских территорий 

 

09.02.2022 г.  

  
Обсудив повестку заседания, члены Комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по вопросам местного самоуправления и развития 
сельских территорийрешили: 

 
РЕКОМЕНДОВАТЬ: 

 
1. Членам Комиссии Общественной палаты Ульяновской области 

по вопросам местного самоуправления и развития сельских территорий: 
 

1.1. Направить проект письма, подготовленного членами Комиссии  в 

Общественную палату Российской Федерации по вопросу снижения 

стоимости электроэнергии в фермерских хозяйствах в Совет Общественной 

палаты Ульяновской области для согласования и направления в 

Общественную палату Российской Федерации. 

1.2. Поступившие предложения от членов Комиссии в проект 

федерального закона «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в единой системе публичной власти» направить в отдел 

организационного обеспечения деятельности Общественной палаты 

Ульяновской области для формирования сводного ответа в Общественную 

палату Российской Федерации. 

1.3. Проинформировать Министерство агропромышленного комплекса 

и развития сельских территорий Ульяновской области о включении Санкеева 

С.А., Варганова В.Ф. членов Комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по вопросам местного самоуправления и развитию сельских 

территорий в состав штаба по подготовке и проведению полевых работ на 

территории Ульяновской области в 2022 году. 

1.4. Подготовить пакет документов для награждения членов Комиссии 

Общественной палаты Ульяновской области по вопросам местного 

самоуправления и развития сельских территорий Благодарственными 

письмами Общественной палаты Российской Федерации для рассмотрения и 

согласования на Совете Общественной палаты Ульяновской области. 

 

 

 

Председатель Комиссии 

 
 

 

В.В.Сидоров 
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ПРОТОКОЛ № 2 

заседания Комиссии Общественной палаты Ульяновской области по 

вопросам местного самоуправления и развития 

сельских территорий 

 

09.02.2022                                                                                                  14.00 – 15.00 

 

Место проведения: заседание проведено в режиме zoom. 

 

Присутствовали:  

1) Сидоров Владимир Владимирович, заместитель Председателя 

Общественной палаты Ульяновской области, Председатель Комиссии; 

2) Аряпов Марат Растямович, член Комиссии; 

3) Голяшов Геннадий Александрович, член Комиссии; 

4) Клопков Сергей Иванович, член Комиссии; 

5) Санкеев Станислав Анатольевич, член Комиссии. 

 

Повестка дня: 

 

1).  О подготовке письма в Общественную палату Российской Федерации по 

вопросу снижения стоимости электроэнергии в фермерских хозяйствах. 

2). О рассмотрении проекта федерального закона «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в единой системе публичной власти».  

3). О включении члена Комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по вопросам местного самоуправления и развитию сельских 

территорий в состав штаба по подготовке и проведению полевых работ на 

территории Ульяновской области в 2022 году. 

 

СЛУШАЛИ: 

 

Сидоров В.В.: в начале заседания поприветствовал всех присутствующих и 

огласил повестку проведения заседания Комиссии. 

 

Голосование: «за» - 5, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

Решили: утвердить повестку заседания Комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по вопросам местного самоуправления и развития 

сельских территорий. 

 

СЛУШАЛИ: 

 

Сидоров В.В.: отметил, что снижения стоимости электроэнергии в 

фермерских хозяйствах рассматривался на предыдущем расширенном 

заседании Комиссии с участием Министерства агропромышленного 
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комплекса и развития сельских территорий Ульяновской области и 

представителей фермерского сообщества. Вопрос о снижении стоимости 

электроэнергии в фермерских хозяйствах, по мнению Министерства, может 

быть решён только на федеральном уровне, поэтому необходимо 

подготовить письмо от Общественной палаты Ульяновской области в 

Общественную палату Российской Федерации. 

 

Санкеев С.А.: проинформировал о ситуации, сложившейся в отрасли 

животноводства на территории Ульяновской области и более подробно 

рассказал о содержании подготовленного письма в Общественную палату 

Российской Федерации.  

В настоящее время в отрасли животноводства сложилась крайне 

сложная финансовая ситуация, обусловленная резким (по некоторым 

позициям – в несколько раз) удорожанием материально-технических 

ресурсов, вызванным изменением курса российской валюты и ростом 

мировых цен на фоне пандемии, а также ряд конъюнктурных факторов, таких 

как существенное повышение цен на белковые корма, удорожание 

энергоносителей и так далее. 

Так, с конца 2020 года цены на отдельные кормовые компоненты 

возросли от 50 до 100% (при этом в себестоимости продукции 

животноводства затраты на корма занимают до 70%), на племенной 

высокопродуктивный скот - на 30%, на технологическое оборудования для 

животноводства — на 30-50%, на сельскохозяйственную технику – на 35-

50%, на ветеринарные препараты - на 20%, на энергоресурсы – на 15%, 

электроэнергия в ряде хозяйств уже составляет больше 9 рублей за 1кВт. 

Помимо этого, существенный удар по аграриям нанесла аномальная 

жара, установившаяся в мае – июне 2021 года на территории области, снизив 

урожай зерновых и зернобобовых культур на 40%, а кормовых культур в два 

раза.  

Практически все фермеры, занимающиеся животноводством, 

осуществляют деятельность и в отрасли растениеводства. Но если в 

предыдущие годы они могли перекрыть выпадающие доходы за счёт смежной 

отрасли, то в текущем году это стало практически невозможным. 

Резкий рост себестоимости производства животноводческой продукции 

не был компенсирован повышением отпускных цен, что привело к падению 

доходности. 

Наиболее сильно пострадало молочное скотоводство, где 

себестоимость производства одного литра молока возросла на 33-40%, при 

этом цена реализации возросла только на 9%.  

В регионе порядка 80 «депрессивных предприятий», в которых 



3 
 

содержится 13 тысяч голов или 30% от общей его численности в 

сельскохозяйственных организациях региона, а производство молока в них 

составляет 33% от общего объёма или 35 тыс. тонн. В них работает 4,5 тыс. 

человек. 

На фоне возникших убытков из-за падения доходности ряд 

животноводческих хозяйств и фермеров региона в 2021 году полностью 

ликвидировали поголовье коров и остановили производственную 

деятельность.  

Важно понимать, что каждое из этих хозяйств является опорным для 

сельских территорий, обеспечивающих круглогодичную занятость людей в 

сельской местности. Кроме этого фермеры оказывают благотворительную 

поддержку социальным объектам, оказывают содействие в реализации 

проектов по благоустройству населённых пунктов. 

По итогам 2021 года валовое производство молока во всех категориях 

хозяйств Ульяновской области прогнозируется на уровне 223,5 тыс. тонн 

(98% к уровню 2020 года). 

Суммарная производственная мощность молокоперерабатывающих 

предприятий Ульяновской области составляет 287 тыс. тонн.  

Что бы обеспечить загрузку этих предприятий необходимо увеличить 

объем производства молока в хозяйствах всех категорий на 64,5 тыс. тонн. А 

как это сделать без государственной поддержки пока не ясно. 

Учитывая возникшую ситуацию в отрасли необходимо срочное 

принятие антикризисных мер.  

Конечно, основным инструментом повышения рентабельности всегда 

выступает предоставление субсидий сельскохозяйственным предприятиям 

региона, что не влечет конечного удорожания продуктов питания для 

населения. И в целях сохранения отрасли молочного животноводства как 

одного из механизмов обеспечения продовольственной безопасности и 

занятости сельского населения, необходимо увеличение государственной 

поддержки данной отрасли.  

В Ульяновской области на производство молока в 2021 году направлено 

129 млн. рублей. По расчётам научного сообщества и экспертов 

животноводческого рынка, для выправления ситуации в отрасли необходимо 

выделение из бюджета Ульяновской области дополнительно не менее 400 

млн. рублей, чтобы сохранить поголовье КРС и дать небольшой импульс в 

дальнейшем развитии. 

 

Сидоров: предложил изложить в письме не только вопрос снижения 

электроэнергии в фермерских хозяйствах, но и другие проблемы, которые 
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имеются в сельском хозяйстве в целом, а также дополнить письмо пунктом о 

возможной финансовой поддержке фермерских хозяйств. 

Санкеев С.А.: пояснил, что в проекте письма изложен пункт об увеличении 

государственной поддержки данной отрасли. 

 

Голосование: «за» - 5, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 
Решили: Членам Комиссии Общественной палаты Ульяновской области по 
вопросам местного самоуправления и развития сельских территорий: 
 

1). Направить проект письма, подготовленного членами Комиссии  в 

Общественную палату Российской Федерации по вопросу снижения 

стоимости электроэнергии в фермерских хозяйствах в Совет Общественной 

палаты Ульяновской области для согласования и направления в 

Общественную палату Российской Федерации. 

 

СЛУШАЛИ: 

 

Сидоров В.В.: проинформировал, что в Общественную палату Ульяновской 

области поступил проект федерального закона «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в единой системе публичной власти» 

для рассмотрения и подготовки в Общественную палату Российской 

Федерации предложений и замечаний по его доработке. Проект 

законопроекта был рассмотрен всеми членами Комиссии, предлагаю в 

законопроект внести следующие дополнения: 

1. Наделить дополнительными полномочиями территориальные 

общественные самоуправления с целью решения вопросов местного 

значения. 

2. Участие территориальных общественных самоуправлений в проектах, 

программах поддержки инициатив населения федерального, регионального 

и местного значения. 

3. Разработка механизмов по предоставлению финансовой поддержки 

территориальных общественных самоуправлений.  

В соответствие со Стратегией развития территориального 

общественного самоуправления в Российской Федерации до 2030 года  

ТОСы характеризуются как особые, территориально организованные формы 

общественной, гражданской активности в сфере местного самоуправления. 

ТОС не являются формой прямого народовластия, органы ТОС не входят в 

систему органов местного самоуправления. ТОСы представляют собой 

форму участия населения в осуществлении местного самоуправления, 

являются институтом местного самоуправления. При этом без реально 
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действующего территориального общественного самоуправления местное 

самоуправление вряд ли может быть эффективным. Целью развития ТОС 

является создание благоприятных условий и стимулов для реализации права 

участия населения в осуществлении местного самоуправления, увеличения 

вклада населения в социально-экономическое развитие территорий и 

институтов гражданского общества, в конечном итоге – повышение уровня и 

качества жизни населения. Для дальнейшего развития необходим не только 

детальный, глубокий анализ уже наработанных практик, но и 

совершенствование законодательной базы работы ТОСов на федеральном 

уровне. 

 

Голосование: «за» - 5, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 
Решили: Членам Комиссии Общественной палаты Ульяновской области по 
вопросам местного самоуправления и развития сельских территорий: 

 

1). Поступившие предложения от членов Комиссии в проект федерального 

закона «Об общих принципах организации местного самоуправления в 

единой системе публичной власти» направить в отдел организационного 

обеспечения деятельности Общественной палаты Ульяновской области для 

формирования сводного ответа в Общественную палату Российской 

Федерации. 

 

СЛУШАЛИ: 

 

Сидоров В.В.: проинформировал о том, что в Общественную палату 

Ульяновской области поступило письмо от Министерства 

агропромышленного комплекса и развития сельских территорий 

Ульяновской области о  включении членов Комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по вопросам местного самоуправления и развитию 

сельских территорий в состав штаба по подготовке и проведению полевых 

работ на территории Ульяновской области в 2022 году. 

 

Голосование: «за» - 5, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 
Решили: Членам Комиссии Общественной палаты Ульяновской области по 
вопросам местного самоуправления и развития сельских территорий: 

 

1). Проинформировать Министерство агропромышленного комплекса и 

развития сельских территорий Ульяновской области о включении Санкеева 

С.А., Варганова В.Ф. членов Комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по вопросам местного самоуправления и развитию сельских 

территорий в состав штаба по подготовке и проведению полевых работ на 

территории Ульяновской области в 2022 году. 
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СЛУШАЛИ: 

 

Сидоров В.В.: предложив включить вопрос в повестку заседания «разное» 

вопрос награждения членов Комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по вопросам местного самоуправления и развития сельских 

территорий Благодарственными письмами Общественной палаты Российской 

Федерации. 

 

Голосование: «за» - 5, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

Решили: Членам Комиссии Общественной палаты Ульяновской области по 

вопросам местного самоуправления и развития сельских территорий: 

 

1). Подготовить пакет документов для награждения членов Комиссии 

Общественной палаты Ульяновской области по вопросам местного 

самоуправления и развития сельских территорий Благодарственными 

письмами Общественной палаты Российской Федерации для рассмотрения и 

согласования на Совете Общественной палаты Ульяновской области. 

 

 

 

Заместитель Председателя 

 

 

 

В.В.Сидоров 

 


